

Le simple bon sens répond : la Protection.

La réponse n'est pas douteuse ! Cependant nous sommes loin encore du résultat correct que nous donnerait réellement la Protection, car nous avons basé ce calcul sur l'avancé même des libéraux. Nos profits seront encore plus considérables, car la Protection ne peut pas supprimer le revenu de nos douanes comme le disent les partisans du régime de la misère, les libres échangistes.

Mais on va répliquer que vous paierez plus cher les marchandises qu'il vous faudra acheter. Erreur encore, argument faux, contredit par l'expérience que nous donne la Protection dans les pays où elle existe, comme en France, aux Etats-Unis.

Nous en appelons à votre propre expérience : quand vos manufactures de chaussures étaient protégées, ne payiez-vous pas alors une paire de chaussures à meilleur marché que maintenant : oui n'est-ce pas ?

Ce n'est pas le bas prix qui fait le